



第 79 号

石田 郁雄
KCCN 理事
司法書士

スマホで楽しむラジオ番組

少し前から、スマホでラジオを聞くのが趣味になりました。スマホでラジオ番組を聞けることはなんとなく知っていたのですが、特に聞いてみようとも思っていませんでした。

それがたまたま、私が中学・高校時代に深夜放送で聞いていたパーソナリティがまだ現役で活躍されていることを知り、ために聞いてみたのがきっかけです。以来、そのパーソナリティや他のタレントさんの番組なども、面白いものを見つけては聞いています。

スマホでラジオを聞くには、専用のアプリをダウンロードして聞くことになります。民放だと「radiko」というアプリ。これを利用すると、自分の地域のラジオ放送を聞くことができ、さらに月400円ほどの料金を払うと、全国のラジオ番組を聞くことができるようになります（なお、NHKラジオは「らじるらじる」というアプリを利用します）。

この、全国のラジオ番組を聞ける、ということが非常に魅力的で、ほとんどのラジオ番組はその地域限定で放送しています。いわゆるローカル番組というものですが、それを聞くことで、その地域ならではの情報や特色を知ることができます。私の考え方や生活習慣が、他の地域だと全然違うこともあって、驚かされることもあります。

ある有名漫才師の方も radiko で全国のローカル番組をよく聞いておられるのですが、その方が言っていたことによると、新型コロナの感染状況が全国的に広まって行った時期、地域の感染状況の違いによって、放送内容の明るさやシビアさが違っていた、ということでした。コロナの感染状況が深刻な地域だと、内容もそのようなものばかりだし、あまりふざけた内容にもできないのでしょうか。それに対し、感染状況がひどくない地域だと、放送内容から深刻さを感じない。放送内容によってもその地域の状況が掴めたということです。

全国の情報を得られるというのは、災害時にも大きな役割を果たすものと思われれます。被災地のラジオ番組を聞けば、被害状況、何が不足していてどんな助けが必要なのか、等についても知ることができる。スマホでは主にインターネット経由で情報を得ることが多いですが、ラジオ番組を通じても情報を得ることができるわけです（なお、radiko やらじるらじるはパソコンでも利用することができます）。

なお、スマホでラジオを聞く際には、Bluetooth 式の小型スピーカーを利用するのがおすすめです。ネット通販で2000円ほどで手に入りますが、音量・音質ともに良好で、ラジオを聞くのが非常に快適になります。

スマホで聞くラジオ、ご利用でなければ、一度お試しく下さい。

(2020年11月)